

Acción Cooperativa



Asamblea general:
Unanimidad en todos los
puntos propuestos

**Jornada sobre
Sostenibilidad Alimentaria**
previa a la Asamblea

El Grupo AN, Premio
Especial de la Cámara
de Comercio



ASAMBLEA GENERAL 2019



Índice

p.4-

Asamblea General 2019

p.14-

Jornada EIT Sostenibilidad Alimentaria

p.18-

Premio Especial Cámara Navarra

p.24-

School Network Extremadura

p.26-

Promoleg

p.27-

Adaptridur

p.28-

Medalla de oro para iGEM UPNA

p.29-

Prosulfocarb

p.30-

Anuncios

p.33-

Dibujos y Navidad en Tajonar

Editorial

Unanimidad en la cita más importante del año

"Solo con el trabajo en común, con la confianza mutua y el compromiso firme seremos capaces de seguir creciendo y ofreciendo valor a la sociedad". Estas palabras del presidente, Francisco Arrarás, en la Asamblea General expresan perfectamente los valores que han permitido al Grupo AN llegar al lugar en el que se encuentra en la actualidad. Trabajo en común, confianza mutua y compromiso firme son los pilares fundamentales en los que se ha basado el desarrollo de la empresa y en los que debe seguir apoyándose para continuar mejorando en el futuro.

Los datos y cifras expuestos en la Asamblea General dejaron patente la fortaleza del Grupo AN que, en unos mercados cada vez más competitivos, ha sido capaz de seguir creciendo, aumentar la facturación, incrementar los beneficios, que revierten en las cooperativas socias, fortalecer los recursos propios, crear empleo y mantener la capacidad de inversión. Y en esa cita, la más importante del año para la empresa, también quedó patente la unión social, ya que todos los puntos propuestos por el Consejo Rector en el orden del día fueron aprobados por unanimidad.

En este número repasamos en profundidad cómo fue la Asamblea General, precedida por una jornada en la que se reflexionó sobre sostenibilidad alimentaria y sobre el futuro, que traerá retos complejos: relevo generacional, despoblación, adaptación a los gustos de los consumidores, etc. Y también en este número de Acción Cooperativa damos cuenta de una buena noticia más antes de finalizar el año: el Premio Especial otorgado al Grupo AN por la Cámara Navarra de Comercio e Industria, por su trayectoria, su internacionalización y su innovación. Galardón que sirve de incentivo para afrontar con fuerza todos esos retos que deparará el futuro.



Esta publicación no se identifica necesariamente con las opiniones de sus colaboradores.

Queda autorizada la reproducción de nuestros artículos, citando la procedencia.

Las imágenes incluidas en la revista han sido tomadas en actos de interés público, o con consentimiento previo por parte de las personas retratadas. Las imágenes se conservarán íntegramente sin cederse a terceros, mientras los retratados no ejerzan el derecho de cancelación sobre las mismas.

(Más información en www.grupoan.com/derechos).

ACCIÓN COOPERATIVA

Campo Tajonar s/n. 31192 Tajonar.
Navarra. T. 948 299 400 // F. 948 299 420

Sigue toda la actualidad del Grupo AN en nuestras redes sociales:



revista@grupoan.com
www.grupoan.com

Edita: AN, s.coop.

Presidente: Francisco Arrarás.

Consejo de Redacción: Alfredo Arbeloa, José Miguel Zabaleta, Juan Luis Celigueta, Iván Romero, Raquel Sesma, Iokin Zuloaga, Fernando Flamarique, Natxo Simón, Carlos Valencia, Iosu Larraza, Javier Mateo, Maite Muruzábal, Francisco J. Vera.

Coordinación y Dirección Técnica: Jaime González.

Diseño: Crealia, marketing efectivo.

Impresión: Eureka Papel.

Depósito Legal: NA 341-1988. Revista Decana de la Comunidad Foral Navarra. Fundada en 1910. Antigua "Acción Social de Navarra". D.L. 23-1958.

Tajonar • Chari Mancini

Promoleg: tres años de promoción de las leguminosas en Castilla y León

Grupo AN participa en este proyecto que busca aumentar la competitividad y la sostenibilidad de los sistemas agrarios de secano



Unión Europea
Fondo Europeo Agrícola
de Desarrollo Rural
Europa invierte en las zonas rurales

El proyecto Promoleg llegó a Castilla y León en 2017 con una misión muy clara: promover las leguminosas como cultivos mejorantes, por su capacidad de fijar nitrógeno en el suelo y por su valor en la gestión integrada de plagas. Desde entonces, el Grupo AN participa de manera activa en el proyecto, principalmente a través de labores de sensibilización y divulgación.

Promoleg es un proyecto de promoción de las leguminosas en Castilla y León que surgió en 2017 gracias a la colaboración público-privada entre el Grupo AN, el Instituto Tecnológico Agrario de Castilla y León (ITACyL), la Unión Regional de Cooperativas Agrarias de Castilla y León (URCA-CYL), otras cooperativas como CAR, Copiso, Arlanza, Agropal, Santo Cristo de Reveche y Copasa, y las empresas Harinera Castellana, Agrotecnipec y Triticum-Agro.

La iniciativa se basa en la idea de las leguminosas como cultivos mejorantes, por su capacidad de fijar nitrógeno en el suelo y por su valor en la gestión integrada de plagas. Concretamente, ITACyL recomienda incluirlas en la rotación cada 3-4 años.

Este proyecto colaborativo nació con la intención de aumentar la competitividad y la sostenibilidad de los sistemas agrarios de secano mediante la diversificación de los cultivos. El

papel del Grupo AN como parte del equipo de Promoleg se centra principalmente en labores de sensibilización y de divulgación de resultados y conclusiones de los estudios a través de jornadas técnicas, publicaciones, etc. Además de los artículos publicados en Acción Cooperativa, Javier Rodríguez, como parte del equipo técnico de Promoleg, destaca la intensa labor que está realizando el Grupo AN de "fomento en las propias cooperativas a través del asesoramiento a los socios".

Gracias a estas acciones, se espera informar e incrementar el conocimiento del agricultor y del sector sobre el material vegetal mejor adaptado a las condiciones locales, principalmente a los secanos áridos y semiáridos, y proveer conocimiento de pautas de cultivo, manejo, aportación óptima de insumos e identificación de los medios y técnicas de protección de cultivo más apropiados.

El uso extensivo de estos nuevos cultivos y variedades de leguminosas supondrá una nueva alternativa de cultivo que, al incluirse en la rotación, aportarán beneficios en el cereal siguiente por cortar el ciclo vital de las malas hierbas, plagas y enfermedades propias del cereal. Todo ello supone, junto a la sustitución del barbecho por estos nuevos cultivos, una mayor renta para el agricultor y un mayor beneficio para el medio ambiente.

Durante el próximo año, el Grupo AN continuará con la colaboración que ha hecho posible Promoleg ya que, tal y como señala Javier Rodríguez "Todo lo que sean proyectos de investigación y desarrollo que puedan trasladarse a los socios de las cooperativas, son positivos. Además, Promoleg ofrece una alternativa necesaria para la agricultura que beneficia a todos". En próximos números de Acción Cooperativa se publicarán los resultados obtenidos a lo largo del 2019.